



EL INE ESTARÁ LISTO PARA ELECCIÓN DE JUECES EN 2025: GUADALUPE TADDEI

Por Redacción / *El Independiente*

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), informó a medios públicos que se encuentran listos para organizar las elecciones por voto popular para elegir a las y los cinco integrantes que conformarán el nuevo Tribunal de Disciplina.

Así como diez magistrados, diez jueces y los nueve ministros que renovarán la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Esto luego de que la reforma al Poder Judicial fuera aprobada en la Vieja Casona de Xicoténcatl la madrugada del 11 de septiembre con 86 votos a favor y 41 en contra.

Taddei Zavala recordó, que para que la reforma judicial sea efectiva, todavía se requiere de la aprobación en al menos 17 Congresos locales. Sin embargo, adelantó que desde antes comenzarán los trabajos para definir la ruta a tomar para la elección de jueces y magistrados.

"El INE estará atento al devenir de estas horas o días tenga esta reforma. Ya lo vimos en la madrugada del día de hoy, sin embargo, tendrán que correr los procesos en las entidades, siendo una reforma constitucional necesitamos al menos 17 congresos locales que la aprueben para que pueda ser promulgada".

"Una vez aprobada el Instituto en la siguiente semana tendrá que iniciar el proceso electivo. Así también vienen otros tiempos definidos como para emitir la convocatoria por parte del Senado, tiempos para presentar los registros aquí en el Instituto y el tiempo en que se tienen que entregar para que el Instituto pueda ir avanzando".

"El INE no puede decir 'no estoy listo', tendremos que buscar cómo estar listos

porque es un mandato constitucional", afirmó en declaraciones a medios de comunicación fuera del ente electoral autónomo.

La consejera presidenta detalló que el INE también comenzará con "trabajos preparatorios" que sirvan para plantear "posibles escenarios" de cómo deberá organizar las elecciones. Taddei también señaló que el INE está definiendo las necesidades presupuestarias que requerirá al Congreso mexicano para 2025 y afirmó que deberá estimar un monto específico para este fin.

La consejera presidenta compartió que también analizarán cuál será la ruta que definirá el instituto para realizar estas elecciones, pues también reconoció que al interior del organismo "hay muchas preguntas" alrededor de la reforma judicial y su implementación a partir de 2025.

«Esa y muchas otras más preguntas tenemos, yo creo toda la ciudadanía, o sea, cómo vamos a informar, cómo vamos a hacer esta comunicación pedagógica que nos lleve a todos los ciudadanos y ciudadanas a tener claridad de lo que será el proceso electivo del Poder Judicial», añadió.

Taddei dijo que estas y "muchas otras preguntas saltarán en los grupos de trabajo técnico operativos», y recordó que hay procesos legales definidos en los artículos transitorios que no solo implican al INE, sino también a las dos cámaras del Congreso y a los poderes Ejecutivo y Judicial para este proceso electoral.

"Así que encontraremos las rutas y en cuanto eso vaya caminando, por supuesto que nuestra obligación siempre será ir transparentando cada momento de este proceso e ir informando a la comunidad», concluyó.

Con información de EFE